



Der Landesjugendbeirat ist eine maßgebliche Drehscheibe der Jugendarbeit und Sprachrohr der Jugend in Vorarlberg.

LANDESJUGENDBEIRAT ALS ZUSAMMENSCHLUSS ALLER LANDESWEITEN JUGENDORGANISATIONEN

Jugendarbeit verbindet

Der Vorarlberger Landesjugendbeirat ist das beratende Gremium der Vorarlberger Landesregierung in Jugendfragen. Dieser Status ist im Vorarlberger Jugendgesetz verankert. Die Mitglieder des Vorarlberger Landesjugendbeirats sind in Verbänden oder in der Offenen Jugendarbeit engagiert. Daneben gibt es noch eine Reihe von kooptierten Mitgliedern aus dem Jugendbereich. Gemeinsam mit dem Jugendreferat des Landes bilden sie den Landesjugendbeirat.

Von Carmen Willi

Arbeit auf verschiedenen Ebenen

Vertreterinnen und Vertreter der Mitgliedsorganisationen treffen sich fünfmal jährlich zu Sitzungen. Bei diesen Sitzungen geht es zum einen darum, Jugendthemen, die von der Landesregierung be-

handelt werden, zu diskutieren und dazu Stellung zu beziehen. Zum anderen sehen wir es als unsere Aufgabe, eigeninitiativ uns wichtig erscheinende Themen zu besprechen und Handlungsräume zu öffnen. Synergien können genutzt werden, um manche Inhalte auf eine breitere und in diesem Fall wirksamere Ebene zu

stellen. So gibt es zusätzlich zu den regelmäßigen Sitzungen Arbeitsgruppen, die diese Themen bearbeiten.

Arbeitsgruppen

Aktuell arbeiten wir zum Thema „Jugend und Alkohol“ ein Fördermodell aus, das suchtpräventive Angebote in Vereinen unterstützen soll. Zudem organisieren wir beim Jugendfestival auf der Dornbirner Frühjahrsmesse mit und koordinieren den Auftritt der Jugendorganisationen. Auch an einer Homepage, die auf die einzelnen Organisationen hinweist, wird gearbeitet.



Bei der konkreten Umsetzung von Ideen – wie hier beim Jugendprojektwettbewerb 2008 in Lustenau – beweisen Jugendliche immer wieder, was mit Engagement und Kreativität möglich ist.

„Der Landesjugendbeirat ist die zentrale Plattform für die aktive Vorarlberger Jugendarbeit.“

Landesrätin Greti Schmid



Landesjugendreferat
Landhaus Bregenz
Tel. 05574/511-24105
jugend@vorarlberg.at

Fördergelder

Ein wichtiges und wohl einzigartiges Aufgabenfeld ist die selbständige Verteilung der Landesfördergelder für die Jugendorganisationen. Ein gewähltes Team aus unserem Gremium macht auf Grund der Tätigkeitsberichte der einzelnen Organisationen einen Vorschlag an die Landesregierung, wie die zur Verfügung stehenden Mittel unter den Organisationen aufgeteilt werden sollen.

Vorsitzende:

Carmen Willi – Katholische Jugend und Jungschar

Vorsitzende-Stellvertreterin:

Sabine Liebentritt – KOJE (Koordinationsstelle für Offene Jugendarbeit und Entwicklung – Dachverband für Offene Jugendarbeit mit ihren Mitgliedsorganisationen (Jugendtreffs, Jugendzentren, Jugendcafés usw.) aus den Gemeinden in Vorarlberg.

„Über 25 000 Jugendliche sind in den im Jugendbeirat vertretenen Organisationen engagiert.“

Carmen Willi, Vorsitzende des Landesjugendbeirats



Mitgliederorganisationen:

- Katholische Jugend und Jungschar
- Vorarlberger Pfadfinderinnen und Pfadfinder
- Alpenvereinsjugend
- Naturfreundejugend
- Aktion kritischer SchülerInnen
- Schülerunion
- Mittelschul-Kartellverband
- Kolpingjugend
- Landjugend-Jungbauern
- Gewerkschaftsjugend
- Feuerwehrjugend
- Chorverbandjugend
- Blasmusikjugend

- Junge Volkspartei – JVP
- Sozialistische Jugend – SJ
- Ring freiheitlicher Jugend – RFJ
- Generation Zukunft Österreich – GZÖ
- KOJE – Koordinationsstelle für Offene Jugendarbeit und Entwicklung

Kooptierte Mitglieder:

- Kinder- und Jugendanwalt
- aha – Tipps und Infos
- invo – Servicestelle für Kinder- und Jugendbeteiligung
- Arbeiterkammer
- Young Caritas
- Jugendinitiativ

